

BW
HGC
1987

JAIME GUZMAN, DE RN:

"Sin Duda Estaremos Por «Sí» en Plebiscito"

El vicepresidente de Renovación Nacional, Jaime Guzmán, afirmó ayer que no tiene ninguna duda de que la colectividad apoyará al candidato que nominen los Comandantes en Jefe de las Fuerzas Armadas y Carabineros.

Guzmán se refirió así a las expresiones vertidas por Sergio Onofre Jarpa, también vicepresidente de RN, quien afirmó que el partido apoyaría al Presidente Pinochet si fuese candidato en el plebiscito.

"Salvo la ocurrencia de hechos hoy imprevisibles, es una realidad que la próxima sucesión presidencial se definirá en un plebiscito, conforme lo establece la Constitución Política vigente. Quienes han auspiciado o auspician una reforma constitucional para sustituir dicho procedimiento por el de elecciones abiertas, han debido o deberán muy pronto reconocer la evidencia de lo que señalo", dijo Jaime Guzmán.

Indicó, también, que "si bien jurídicamente corresponderá a cada afiliado de un partido político resolver oportunamente sobre la posición de éste frente a cualquier candidatura presidencial determinada, como dirigente que conozco el sentir de quienes se están incorporando a RN, no tengo duda alguna que nuestro partido apoyará al candidato que nominen los Comandantes en Jefe de las FF.AA. y el General Director de Carabineros".

"Resulta impensable —aseguró— que una colectividad que procura proyectar perfeccionadamente la obra fundamental del actual régimen, pudiera favorecer el «no» en ese plebiscito. Para nosotros sería inconcebible aparecer

aliados al Partido Demócrata Cristiano y a la izquierda marxista que pretenden revertir las líneas modernizadoras y de institucionalización emprendidas en Chile desde 1973, haciéndonos retroceder a añejos y fracasados esquemas estatistas y socializantes".



Jaime Guzmán precisó que "lo anterior no implica que RN asuma una actitud pasiva frente a la próxima sucesión presidencial. Por el contrario, continuaremos colaborando con los máximos jefes de las FF.AA. y Carabineros para contribuir gravitadamente al acierto en su nominación del candidato respectivo".

Ello exige que éste concite un amplio respaldo mayoritario, que para ello favorezca la convergencia de las fuerzas antimarxistas y que su postulación se verifique en las condiciones más adecuadas posibles para un tránsito ordenado hacia la futura democracia eficiente y estable a la cual propende la Constitución de 1980", señaló.

Concluyó indicando Jaime Guzmán que "de este modo estamos realizando nuestro mejor y más resuelto aporte al triunfo del «sí» en el plebiscito de 1988, para afianzar un sólido e indispensable marco de estabilidad institucional en Chile".

ANDRES ALLAMAND:

"RN No Ha Decidido Apoyo a Candidatura"

● El vicepresidente de Renovación Nacional indicó que las expresiones de Sergio Onofre Jarpa, "representan su punto de vista personal".

"Renovación Nacional no ha adoptado oficialmente la resolución de apoyar una eventual candidatura plebiscitaria del Presidente Pinochet o de cualquier otra persona que designen los Comandantes en Jefe de las Fuerzas Armadas y de Orden", afirmó ayer el vicepresidente de Renovación Nacional, Andrés Allamand.

Agregó que "esa trascendental decisión podría ser adoptada sólo una vez que el partido se constituyera legalmente. Más aún, nuestros estatutos y la propia Ley de Partidos, a los cuales ajustamos nuestra acción, establecen que tal resolución compete exclusivamente al Consejo General y exige adicionalmente la ratificación personal de cada uno de los afiliados al partido. En consecuencia, la opinión de don Sergio Onofre Jarpa, que por cierto respeto, representa su punto de vista personal".

Según explicó "la directiva del partido, por mandato de su Comisión Política, ha conversado sobre la sucesión presidencial con los miembros de la Junta de Gobierno para hacerles ver nuestros planteamientos acerca de la mejor forma de encarar tal disyuntiva".

"Tenemos confianza que si no se modifica la Constitución, como todo parece indicar, se mantiene el plebiscito. No hay persona adecuada. Pero, si decidimos no sepamos qué es y cuál es su programa de gobierno, mejor podemos anticipar que la respuesta es...

en la adopción de las resoluciones. En ese sentido, RN se apartará tajantemente de las prácticas de los antiguos partidos en que los dirigentes se limitaban a comunicar a las bases sus decisiones".

"Por otra parte —expuso el dirigente—, tampoco es lógico que un partido político como RN, que se ha constituido precisamente para gravitar en el futuro, abandone una de sus misiones fundamentales, cual es precisamente contribuir por sí mismo a la conformación de una alternativa civil de gobierno, que asegure la consolidación en democracia de las realizaciones del régimen militar".

Respecto al apoyo al interior de RN a Pinochet, Allamand expresó que "si en definitiva la designación la harán los Comandantes en Jefe y ésta recae en el Presidente Pinochet, es indudable que existirán sectores de RN que la apoyaran entusiastamente. Otros, con igual legitimidad y sin que esto signifique quiebres o dificultades internas de ninguna naturaleza, creemos que sería mejor pensar en un nombre diferente".

"Sin embargo —concluyó—, aún en el evento que el presidente Pinochet sea designado, tendría que definirse previamente el carácter y las condiciones en que afrontaría el veredicto ciudadano. En mi opinión, el Presidente Pinochet bajo ninguna circunstancia debería ser candidato como Comandan-

tenemos confianza que si no se modifica la Constitución, como todo parece indicar, se mantiene el plebiscito. No hay persona adecuada. Pero, si decidimos no sepamos qué es y cuál es su programa de gobierno, mejor podemos anticipar que la respuesta es...